

## Forchheimer Stadtanzeiger Nr. 12 / 2025 Stadtgespräch / Gherla

**Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,**

Dragi oaspeți, bine ați venit la Forchheim – liebe Gäste, seid herzlich willkommen in Forchheim! Mit Freude und Stolz können wir in diesen Tagen 25 Jahre Partnerschaft zwischen Forchheim und Gherla feiern.

Doch lassen Sie uns zunächst ein wenig zurückblicken auf die Anfänge unserer gemeinsamen Beziehung: Die Wurzeln dieser Verbindung reichen weiter zurück als die offizielle Partnerschaftsurkunde selbst, die im Sommer des Jahres 2000 unterzeichnet wurde. Denn bereits 1990 machte sich der Forchheimer Ortsverband des Bayerischen Roten Kreuzes mit dringend benötigten Hilfsgütern auf den Weg nach Rumänien. Was mit einer spontanen Station am Kinderheim von Gherla begann, entwickelte sich zu einer kontinuierlichen humanitären Unterstützung, getragen von Mitmenschlichkeit und einem tiefen Sinn für Verantwortung.

Daraus wuchs der Wunsch nach einem dauerhaften Band – und so wurde Gherla in den Kreis unserer Partnerstädte aufgenommen. Seitdem hat sich viel bewegt: Aus einer Hilfsaktion wurde gelebtes Miteinander und echte Freundschaft. In den vergangenen 25 Jahren haben wir nicht nur gemeinsam gefeiert, sondern auch Brücken gebaut – zwischen Kulturen, Generationen und Herzen. Der regelmäßige Austausch, die gegenseitigen Besuche von Delegationen, all das sind Ausdruck einer lebendigen Partnerschaft. Das 25-jährige Jubiläum ist kein Endpunkt, sondern ein Meilenstein, auf dem wir aufbauen wollen. In einer Zeit, in der Europa vor neuen Herausforderungen steht, gewinnen Städtepartnerschaften an Bedeutung: Sie sind gelebte Völkerverständigung, sie stärken unser Zusammengehörigkeitsgefühl über Grenzen hinweg.

Ich lade Sie alle ein, mit uns zu feiern – am Samstag, 14. Juni, auf dem Paradeplatz, mit Musik, Kultur und kulinarischen Genüssen. Lassen Sie uns gemeinsam erleben, was Städtepartnerschaft bedeuten kann: Nähe, Verständnis und Freundschaft.



**Ihr Oberbürgermeister  
Dr. Uwe Kirschstein**